



IGNACIO VILLARROEL

EL SECTOR CENTRO DE LA CAPITAL REGIONAL ESTÁ SIENDO PAULATINAMENTE TOMADO POR ESTOS RECINTOS QUE SUPONEN UNA FUENTE DE LUDOPATÍA, ALGO QUE LA CÁMARA DE COMERCIO DE COPIAPÓ NO VE CON BUENOS OJOS.

“Casinos del pueblo” tienen explosiva alza y reemplazan a conocidos locales

APUESTAS. Han estado por años, pero en las últimas semanas se han sumado recintos en calles como Atacama. El comercio alega y el municipio prepara acciones.

Rocío Santibáñez Flores
 cronica@diarioatacama.cl

En calle Atacama, entre Chacabuco y Maipú, un cartel gigante con el nombre “La Bodeguita” muestra lo que sería un local de venta de frutas, verduras y alimentos en general, que se ha convertido hace años en parte del paisaje reconocido del sitio. Sin embargo, lejos de

vender manzanas, plátanos, paltas, arroz y jugos, entre otros, adentro hay una serie de máquinas tragamonedas que son parte en Copiapó de una explosiva alza de este tipo de negocio que por décadas ha estado en la polémica.

Y es que al recorrer las calles del centro es posible ver la proliferación de estos recintos, que no cuentan con una propaganda y que están tapados con

puertas, cortinas o rejas sin que en varios se pueda ver al interior. Se ven personas con rasgos asiáticos al cuidado de estos recintos, mientras al interior figuras de frutas, números y otros, se van moviendo en pantallas que son miradas atentas por jugadores, que por lo visto en terreno no son muchos al menos en horas de la mañana.

En calle Atacama, entre Chacabuco y Colipi, lo que era

una tienda de ropa se transformó en un “casino del pueblo”, que a simple vista no se puede distinguir como tal. Cortinas moradas y un espacio vacío en donde debería estar un letrero es parte del paisaje que cada día ven transeúntes.

También en Atacama, al lado de la galería Coimbra lo que era un mall Chino hoy es un local de tragamoneda con rejas y también sin publicidad. A

unos metros, también en Atacama, hace años que cerró la tienda Johnson, pero a su lado un “casino del pueblo” resiste e incluso informa su horario de atención.

En otras vías se pueden encontrar casos similares y lo que alguna vez fue Dijon, Caffarena, Panadería La Industrial o la sucursal de VTR, en este caso en calle Chacabuco entre Rodríguez y Los Carrera, desapare-

cieron para dar paso a las máquinas de azar. La pregunta surge entonces ¿qué dice el Comercio sobre esto? ¿qué plantea el municipio?

“CHINOS”

En el comercio hay quejas por este tipo de negocios y piden explicaciones.

María Angélica Nara, presidenta de la Cámara Comercio Copiapó mencionó que “la ma-

US\$630 millones anuales

serían las ganancias que alcanza el negocio de las tragamonedas según la Fiden, que representa a los fabricantes, importadores y operadores de máquinas de entretenimiento electrónico.

(viene de la página anterior)

IGNACIO VILLARROEL



ESTOS LOCALES DE JUEGOS DE AZAR NO ESTARÍAN DENTRO DEL MARCO LEGAL Y EL MUNICIPIO DE LA CAPITAL REGIONAL PREPARA UNA INTERVENCIÓN.

IGNACIO VILLARROEL

“Esto ya no es un tema solamente de industria, de combatir el juego ilegal, sino que de seguridad porque afecta mucho a las ciudades, se generan polos de incivildades”.

Cecilia Valdés
 presidenta de la
 Asociación de Casinos

yoría de estos lugares son locales chinos, entonces son fuente de ingreso para otros países, no para el nuestro y no generan empleo”.

También añadió que “deberían ser eliminadas porque se ha sabido sobre personas adultas mayores que se quedan sin su jubilación en esas máquinas, al menos esos han sido los comentarios que he escuchado. Además, hay personas que han perdido todo por jugar en esas máquinas, incluso he visto una señora que pide dinero en la calle y luego se va a jugar”.

En Santiago también ponen atención a lo que pasa en Atacama y otras regiones. La presidenta de la Asociación de Casinos Cecilia Valdés indicó que “uno de los temas que más nos importa es combatir el juego ilegal físico, que hoy día en las ciudades de todo el país se ha convertido en un tema prioritario para nosotros”.

Añadió que “he recorrido varias ciudades para trabajar de forma colaborativa con municipios, con el Ministerio Público, con policías para poder enfrentar esta situación. Esto ya no es un tema solamente de



DESDE LA ASOCIACIÓN DE CASINOS ASEGURAN QUE ESTOS LOCALES DE AZAR SON FUENTE DE INCIVILDDES.

industria, de combatir el juego ilegal, sino que de seguridad porque afecta mucho a las ciudades, se generan polos de incivildades, de distintos delitos que pueden cometerse al interior de estos recintos, por eso es tan importante para nosotros poder combatirlo”.

En tanto, desde el municipio dicen estar conscientes del tema. El director (s) de Administración y Finanzas, César Araya indicó que “desde el primer día que llegamos al municipio nos encontramos con diferentes obligaciones municipales que no se estaban cumpliendo como la limpieza de las calles, la mantención de las áreas verdes, la cobertura en seguridad y también había un descuido en el rol fiscalizador que tenemos”.

¿Qué dice la normativa?

● De acuerdo a lo señalado por el Régimen Nacional de funcionamiento de juegos de azar y de destreza elaborado por el Departamento de Estudios, Extensión y Publicaciones en abril de 2018, indicaron que “las máquinas de juegos de azar sólo pueden funcionar dentro de casinos de juegos, fuera de ese espacio son ilegales. En estas máquinas la posibilidad de obtener un premio depende de algún componente del azar o suerte, sin que la destreza innata o adquirida por el jugador pueda contrarrestarlo”. Además, señalan que “las municipalidades, para otorgar la autorización de funcionamiento de las máquinas de destreza deben determinar si ésta es o no de habilidad. En caso de duda, deben solicitar a la Superintendencia de Casinos de Juegos que informe si las máquinas se encuentran en el catálogo de juegos mencionado”.

Además, añadió que “actualmente, los casinos ilegales tienen decreto de clausura y nosotros, como Municipalidad de Copiapó, estamos trabajando

do en una intervención en conjunto con otros servicios públicos, porque queremos volver a ver un Copiapó limpio, ordenado y seguro”.